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特朗普晤劉鶴 中美磋商進展巨大
劉鶴轉達習近平口信：冀雙方平等互利 及早完成文本談判

劉鶴首先轉達習近平主席對特朗普總統
的誠摯問候以及致特朗普總統的口

信。習近平在口信中指出，過去一個多月
來，雙方經貿團隊通過各種形式進行密集磋
商，在兩國經貿協議文本關鍵問題上取得了
新的實質性進展。希望雙方經貿團隊繼續本
着相互尊重、平等互利的精神，解決好雙方
關切的問題，及早完成中美經貿協議文本談
判。當前形勢下，中美關係健康平穩發展，
關係中美兩國人民利益，也關係世界各國人
民利益，尤其需要我們發揮戰略領導能力。
我願同總統先生通過各種方式保持密切聯
繫，相信在我和總統先生共同指引下，中美
關係一定會取得新的更大進展。

劉鶴：協議文本達新共識
劉鶴表示，兩天來，雙方經貿團隊進行了
富有成效的磋商，特別是在經貿協議文本等
重要問題上達成了新的共識。雙方將在兩國
元首共識的指引下，繼續努力工作、抓緊磋
商，在雙方關切問題上取得更多進展，不辜
負兩國元首和人民賦予的重大責任，盡早完
成兩國經貿協議談判，推動兩國經貿關係健
康穩定向前發展。

特朗普：盼與習主席共同見證
特朗普感謝習近平主席捎來的口信，並請
劉鶴轉達他對習主席的親切問候。特朗普表
示，目前美中關係發展良好、強勁有力，處
於歷史高水平。我很高興看到，雙方經貿磋
商已經取得巨大進展，希望雙方經貿團隊再
接再厲，抓緊解決剩餘問題，爭取早日達成
一個全面、歷史性的協議，這不僅有利於美
中兩國，也有利於全世界。我期待在雙方達
成協議之後，同習主席舉行會晤，共同見證
這一偉大時刻。我還要特別感謝習主席作出
中方整類列管芬太尼類物質的重要決定，這
件事對美國人民和美中禁毒合作具有重大意
義。
美國貿易代表萊特希澤、財政部長姆努
欽、農業部長珀杜、商務部長羅斯、總統高
級顧問庫什納等美方官員參加了會見。

香港文匯報訊 據新華社報道，當

地時間4月4日，美國總統特朗普在

白宮橢圓形辦公室會見正在華盛頓
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對於正在進行中的第九輪中美經貿高級
別磋商，中國人民大學國家發展與戰略研
究院研究員、國際關係學院教授宋偉向香
港文匯報表示，最近一段時間，中美貿易

談判顯示出積極跡象，雙方就許多關鍵性問題達成了一
致。但談判越是接近尾聲，談起來越不容易，畢竟中美
存在着比較大的制度性和觀念性差異。因此中美雙方沒
有如外界預期，在此輪談判期間提前敲定最終的首腦會
晤時間。

制度觀念均存較大差異
在宋偉看來，最近一段時間，中美貿易談判顯示出積

極跡象，在許多關鍵性問題上達成了一致，包括美國總
統特朗普在內的各方都認為談判取得的進展非常大。

宋偉表示，這並不是盲目樂觀，而是說明雙方確實在
市場開放、技術轉讓等問題上達成了很多共識。比如，
中國方面通過正式的立法，即《外商投資法》，表明了
進一步改革開放的決心。

「從長遠來看，中美貿易談判中的一些焦點問題對中
國而言也是必須做的事情。」宋偉認為，比如要進一步
對知識產權進行更嚴格保護，從而更好激發社會的創
新。因此，通過中美貿易談判，中方在需要「壯士斷
腕」的方面下定改革的決心，是完全有可能的。

不過，宋偉也指出，談判越是接近尾聲，談起來越不
容易。畢竟中美存在着比較大的制度性和觀念性差異，
而美國方面之前又高調地宣佈必須是「可執行、可監
督」的協議，這涉及到了國家主權的敏感區域，談判起
來難度相當大。

目前，「簽約峰會」的時間和地點沒有如外界預期在
第九輪談判期間公佈。宋偉表示，從特朗普的角度來
說，他確實想盡快同中國達成協議，這樣可以為2020
的總統大選加分，安撫那些受到損害的美國農場主。但
是，由於他高調宣佈這次一定要達成一個「公平」的協
議，並且是能監督執行的，美國兩黨內部都有壓力要求
協議必須達到預期的標準。而中國方面，當然也希望盡
快達成協議，但是不可能全盤接受美國的漫天要價。

「所以，談判仍然存在諸多的不確定性。因此中美雙
方沒有提前敲定最終的首腦會晤時間，也是慎重起見。
接下來四周的談判肯定很艱難，但達成最終協議的希望
還是比較大的，當然也存在相當的不確定性。」宋偉
說。

■香港文匯報記者 馬琳 北京報道

香港文匯報訊 據新華社報道，當地時間4日，美國總
統特朗普在白宮會見正在華盛頓進行第九輪中美經貿高
級別磋商的中共中央政治局委員、國務院副總理、中美
全面經濟對話中方牽頭人劉鶴。雙方在經貿協議文本等
重要問題上達成新的共識，並將再接再厲抓緊磋商，盡
早完成經貿協議文本談判。
櫻花盛開的華盛頓，見證中美經貿磋商的新進展。3

日開始的第九輪磋商將持續到5日，和第八輪北京磋商
一樣，雙方團隊簡化流程，取消開幕式環節，爭分奪秒
直奔磋商主題。聯想到近一個多月來，雙方經貿團隊還
通過視頻溝通等各種方式密集磋商，耐人尋味的細節進
一步印證磋商已到關鍵攻堅時。

珍惜階段成果 增強底線思維
越到關鍵時，越要珍惜來之不易的階段性成果。自

2018年2月底劉鶴訪美以來，中美經貿高級別磋商已進
行了九輪，尤其去年12月1日中美元首阿根廷會晤後，
從嚴冬到初春，4個月內雙方經貿團隊密集往返華盛頓
和北京，歷經五輪高級別磋商，在兩國元首共識指引
下，雙方已在兩國經貿協議文本關鍵問題上取得新的實
質性進展。
越到關鍵時，越要付出更多努力和耐心推進磋商。行

百里者半九十。磋商到了第九輪，如同攀登高峰，越接
近登頂，面臨的挑戰與困難越多。圍繞協議文本，剩下
的問題個個都是硬骨頭，要對磋商的長期性、複雜性和
艱巨性有更清醒認知，做好更充足的準備，並多一些底
線思維。
相互尊重、求同存異，是國與國的相處之道。中美建
交40年來，兩國關係雖經歷風雨，但總體不斷向前發
展，雙方合作始終大於分歧。正如劉鶴轉達習近平主席

致特朗普總統的口信所言，當前形勢下，中美關係健康
平穩發展，關係中美兩國人民利益，也關係世界各國人
民利益，尤其需要我們發揮戰略領導能力。

尋利益交匯點 推進務實合作
着眼當下，中美雙方關鍵要在兩國元首共識的指引
下，繼續抓緊磋商，共同努力解決好彼此關切的剩餘問
題，推動兩國經貿關係健康穩定向前發展。咬定青山不
放鬆，只要堅持相互尊重，致力於平等協商，任何難題
都能找到彼此可以接受的解決辦法。
放眼未來，40年後中美關係再出發，雙方要適應新

的現實，繼續相向而行，管控分歧，拓展合作，不斷
尋找和擴大利益交匯點，不斷深化和推進務實合作，
共同發展以協調、合作、穩定為基調的中美關係，這
也是兩國各界的最大公約數和共同努力的方向。

越到關鍵時 越要相向而行

香港文匯報訊 據新華社報道，首趟盧森堡至四川成
都的中歐班列當地時間4日在盧森堡國家鐵路多式聯運
公司迪德朗日鐵路場站正式發車。
這一班列共裝載41個40尺貨櫃，主要貨物為機電產
品、食品和醫療器械等歐洲國家產品。班列將途經德
國、波蘭、白俄羅斯、俄羅斯、哈薩克斯坦等國，由新
疆阿拉山口口岸入境，預計在15天後抵達成都青白江
國際鐵路港。
盧森堡副首相兼司法大臣布拉茲、正在盧森堡訪問的
四川省省長尹力和成都市副市長劉筱柳，以及中國駐盧
森堡使館臨時代辦尚靜等出席了發車儀式並為班列剪

綵。
布拉茲在致辭中表示，盧森堡擁有先進的工業技術以

及高附加值產品，我們需要尋求有效的新途徑進一步發
展與中國的貿易往來。獨特的地理位置決定盧森堡能成
為一個可靠的、輻射西歐的物流中心。他說：「相信只
要雙方共同努力，我們就能進一步發現更多惠及雙方的
新的合作機遇。」
成都市副市長劉筱柳受訪時強調，通過中歐班列的開

通，成都已經和超過20個歐洲城市建立了貿易往來關
係。這充分說明「一帶一路」倡議在貿易暢通、民心相
通方面作出巨大貢獻。

盧森堡至成都中歐班列發車盧森堡至成都中歐班列發車
世界上首個以進口為主題的國家級

展會——首屆中國國際進口博覽會，
舉辦距今已有5個月，其成果在中國
內陸省份都可看到。
在距上海1,500多公里的重慶市兩

江新區，重慶保稅商品展示交易中心的美國特色商
品館主打銷售盛產於威斯康星州的花旗參。店主
說，他們在進博會期間簽下花旗參進口大單，第一
批貨即將抵達這座中國內陸城市。
舉辦進博會是中國政府堅定支持貿易自由化和經

濟全球化、主動向世界開放市場的重大舉措。首屆
進博會吸引了五大洲172個國家、地區和國際組織
參會。
中國在會上宣佈，預計未來15年，進口商品和服
務將分別超過30萬億美元和10萬億美元。這個「進
口大蛋糕」合計逾40萬億美元。按一年計，首屆進
博會累計意向成交578.3億美元。
不只是花旗參大單，進博會展出的烏克蘭著名葵

花籽油也被重慶「70後」貿易商拿下中國總代理。
「從源頭，我一定要拿到它，減少中間環節成

本、縮小價差。進博會讓烏克蘭生產廠商更加信賴
和看好中國。中國商人參會採購，也節省了遠赴國
外的大量時間、精力。」貿易商劉曉敏說，她今年
還將參加第二屆進博會。
俄羅斯、意大利、法國、新加坡等40多個國家的
約4.5萬種商品，匯集於重慶保稅商品展示交易中
心。交易中心現有15個國家特色商品館，不久後將
擴展至20個。依靠發達的物流網絡，這些貨物可輻
射中國全境，以滿足民眾對改善生活的需求。
在中歐班列始發站重慶團結村站，去年由中歐班

列（重慶）運營的回程班列數已超過去程班列數。
最新統計，2019年至今，發送137班次，回程312
班次。
「進口的貨物明顯增加。」負責中歐班列（重

慶）運營的渝新歐（重慶）物流有限公司總經理漆
丹說，俄羅斯的木材和海參、法國的紅酒、意大利
的服裝，現在都能通過班列到達中國西南地區。
由重慶始發、通過鐵海聯運連接新加坡的「陸海

新通道」相關班列，今年1至2月共計開行122列，
其中發送41列，回程81列。回程班列上裝載着澳洲
的保健品、泰國的床上用品、新加坡的手工藝品
等。
中國重要的國產車企——重慶長安汽車股份有限

公司，也通過中歐班列把德國的汽車零部件運回
來，用於組裝其生產的包含無人駕駛技術的汽車。
在中國多地考察的匈牙利一家物流公司的總經理

阿科什·科瓦奇期待地說：「最大願望是把匈牙利
及周邊國家的新鮮農產品運往中國。我們的中國客
戶會越來越多。」

外商投資法通過 提供法律保障
海關總署統計，2019年1至2月中國貨物貿易進

出口總值4.54萬億元（人民幣，下同），同比增長
0.7%。其中，出口2.43萬億元，增長0.1%；進口
2.12萬億元，增長1.5%；順差3,086.8億元，收窄
8.7%。
上月由全國人大表決通過的《外商投資法》，將

於2020年1月1日起施行。這意味着，中國擴大進
口、吸引外資等開放舉措，將獲更全面的法律保
障。 ■新華社

進博會後5個月 內陸省份見成果
 &

■■在盧森堡迪德朗日鐵路場站在盧森堡迪德朗日鐵路場站，，來自中盧兩國的嘉賓為首趟來自中盧兩國的嘉賓為首趟
盧森堡至成都中歐班列發車儀式剪綵盧森堡至成都中歐班列發車儀式剪綵。。 新華社新華社

■■當地時間當地時間44月月44日日，，
美國總統特朗普在白宮美國總統特朗普在白宮
橢圓形辦公室會見正在橢圓形辦公室會見正在
華盛頓進行第九輪中美華盛頓進行第九輪中美
經貿高級別磋商的中美經貿高級別磋商的中美
全面經濟對話中方牽頭全面經濟對話中方牽頭
人劉鶴人劉鶴。。 彭博社彭博社

談判近尾聲 或越談越不易


